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Eglise Réformée Evangélique du Valais  -  EREV 

PAROISSE PROTESTANTE DE SION 
Pasteure Martine Matthey 

 

PRIEZ ! 
 

Prédication pour le dimanche 22 octobre 2023 

 
 

1ère lecture : Exode, chapitre 17, versets 8 à 12 

 

Les Amalécites viennent attaquer les Israélites à Refidim. Moïse dit à Josué : « Choisis des hommes pour nous défendre, 
puis va te battre contre les Amalécites. Demain, je serai en haut de la colline et je tiendrai le bâton de Dieu à la main. » 
Josué part se battre contre les Amalécites, comme Moïse l’a commandé. Pendant ce temps, Moïse, Aaron et Hour montent 
sur la colline. Quand Moïse lève son bras, les Israélites sont les plus forts. Mais quand il le laisse retomber, les Amalécites 
sont les plus forts. Les bras de Moïse deviennent lourds de fatigue. Alors Aaron et Hour prennent une pierre et ils la 
placent sous lui. Moïse s’assoit dessus. Aaron et Hour, un de chaque côté, lui tiennent les bras. Ainsi, Moïse garde les bras 
levés jusqu’au coucher du soleil. 
 
Amen ! 
 

2ème lecture : Luc, chapitre 18, versets 1 à 8 

 

Jésus raconte une histoire aux disciples pour leur montrer ceci : il faut toujours prier et ne pas se décourager. Il leur 
dit : « Dans une ville, il y a un juge. Il ne respecte pas Dieu et il se moque des gens. Dans cette ville, il y a aussi une veuve. 
Souvent, elle va chez le juge pour lui dire : « Fais-moi justice contre mon adversaire ! » Pendant longtemps, le juge ne veut 
pas. Ensuite il se dit : « Je ne respecte pas Dieu et je me moque des gens, mais cette veuve me fatigue. C’est pourquoi je 
vais lui faire justice. Alors elle ne viendra plus m’ennuyer sans arrêt. » Le Seigneur ajoute : « Écoutez bien ce qu’il dit, ce 
mauvais juge ! Eh bien, est-ce que Dieu ne va pas faire justice à ses amis qui crient vers lui jour et nuit ? Est-ce qu’il les fait 
attendre ? Je vous le dis : il va leur faire justice bien vite. Mais quand le Fils de l’homme viendra, est-ce qu’il trouvera des 
croyants sur terre ? » 
 
Gloire à toi, Seigneur ! 
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3ème lecture : I Pierre, chapitre 5, versets 6 à 11 

 

Faites-vous petits sous la main puissante De Dieu, pour qu’il vous honore quand le moment sera venu. Mettez tous vos 
soucis dans la main de Dieu, parce qu’il prend soin de vous. 
Soyez sobres, restez éveillés ! Votre ennemi, l’esprit du mal, est comme le lion qui rugit. Il va partout et chercher quelqu’un 
à dévorer. Résistez-lui en restant solides dans la foi. Vous le savez, dans le monde entier, vos frères et sœurs chrétiens 
souffrent comme vous. Vos souffrances vont durer un certain temps. Mais Dieu, qui nous aime tant, vous a appelés à 
participer à sa gloire sans fin, en étant unis au Christ. Alors il va vous rendre parfaits, solides et forts, et on ne pourra plus 
vous faire tomber. À lui la puissance pour toujours. 
 
Amen ! 

 

PRÉDICATION 

 
Si vous aviez été parmi les habitantes et habitants de Sdérot, ce village en Israël qui a été attaqué par 
les islamistes, ou que vous marchez dans les rues de Gaza, auriez-vous prié ? Et si oui, comment 
auraient été vos prières ? 

- Seigneur, aie pitié de nous ? Seigneur, protège-moi ? Seigneur, permets que je sorte vivante, 

vivant de ce cauchemar ? Seigneur, je t’en supplie, fais en sorte que les bombardements et 

les violences cessent ? 

- Auriez-vous répété la prière du Notre Père en boucle ? 

- Ou bien faire un pas, et prier, merci Seigneur, je suis encore vivante, un deuxième pas, merci, 
Seigneur, je suis encore vivante…. 

- Ou bien auriez-vous pensé : Seigneur, tu nous as dit de ne pas se faire de soucis, tu as 

promis de prendre soin de nous, je suis sans crainte ? 

- Ou bien auriez-vous choisi de vous terrer dans un trou, de ne plus bouger, de ne plus penser, 
de fermer les yeux et les oreilles, et d’attendre, paralysé·e par la peur, que l’enfer s’éloigne ? 

 
Qu’est-ce que le Seigneur nous enseigne au sujet de la prière : lui demander sans cesse de l’aide, ou 
s’abandonner à lui, lui faire une totale confiance et le remercier ?  
Les deux ? demander et remercier. 
 
Au chapitre 11 de ce même Evangile de Luc, Jésus dit :  9 Demandez, on vous donnera ; cherchez, 
vous trouverez ; frappez, on vous ouvrira.  10 En effet, quiconque demande reçoit, qui cherche trouve, 
et à qui frappe on ouvrira. 
 
Au chapitre 22 verset 36 : Veillez donc et priez en tout temps, afin que vous ayez la force d’échapper 
à tout ce qui arrivera. Au chapitre 6 de la lettre de Paul aux gens de Colosse :18 Que l'Esprit suscite 
votre prière sous toutes ses formes, vos requêtes, en toutes circonstances ; employez vos veilles à 
une infatigable intercession pour tous les saints et saintes. Et dans la 1ère lettre aux gens de 
Thessalonique, chapitre 5, 17 : priez sans cesse.  
 
Vous remarquez qu’il n’est pas parlé d’exaucement. L’évangéliste Luc précise ce que nous pouvons 
attendre de sûr, de nos prières, chapitre 11 : 13 Si donc vous, qui êtes mauvais, mauvaises, savez 
donner de bonnes choses à vos enfants, combien plus le Père céleste donnera-t-il l'Esprit Saint à 
celles et ceux qui le lui demandent.» 
 
La seule demande qui est explicitement exaucée, c’est de recevoir la visite de l’Esprit Saint. 
Concrètement qu’est-ce que cela signifie ?  Vous allez me dire : j’ai prié longtemps, avec persévérance 
et foi, et il ne s’est rien passé. Je n’ai même pas senti ou vu un souffle de vent sur le lac ! 
 
Alors, il est où ce Saint Esprit ? Il est où le bonheur, comme dirait le chanteur Christophe Maé ? 
 
Comme je vous l’ai dit au début du culte, les ermites du désert, dont la vocation était de vivre seul-e-s 
dans le désert pour pouvoir s’adonner entièrement à la prière, affirment que ce qui est le plus difficile 
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parmi toutes les actions chrétiennes, est justement de prier sans se décourager. Et nous n’avons pas 
besoin d’être un ou une ermite dans le désert pour le savoir ! 
 
Pour le juge de la parabole de ce matin, ce juge qui ne craint pas Dieu, et qui ne se laisse pas toucher, 
attendrir, changer, qui n’est pas préoccupé par les autres, c’est clair, la prière n’est pas son affaire. Ce 
juge semble bien aigri et fâché contre Dieu et ses semblables. Et malgré tout, il n’est pas insensible, 
puisque les plaintes de la veuve finissent par le blesser : je la défendrai afin que je ne sois plus blessé, 
en traduction littérale. Même le cœur de ce petit monstre a des fissures !  
 
Et si c’était nous qui étions comme ce juge injuste, alors que nous nous voyons toujours dans le rôle 
de la veuve. Est-ce que je ne ressemble pas à ce juge insensible quand je continue à manger mon 
carré de chocolat tout en voyant défiler à la TV des images horribles ?  
 
Qui n’a jamais pensé comme ce juge, que l’être humain n’en vaut pas la peine, que tout le monde est 
irrémédiablement bête et méchant, qu’il est inutile de s’engager et que par conséquent, il est nettement 
est préférable de se blinder et de se protéger ?  
 
Peut-être que Dieu n’intervient pas aussi vite que nous le souhaiterions, simplement parce que c’est 
avant tout nous qu’il conviendrait d’attendrir ? Et si Dieu ne voulait pas nous brusquer ? Et si Dieu 
respectait le temps qu’il est nécessaire à chacune et à chacun pour entrer en relation parfaite avec 
lui ? 
 
Observez bien ce qu’il se passe quand nous prions.  A force de prier, de supplier et de remercier, 
l’Esprit Saint se manifeste : la situation se transforme, des changements s’opèrent en nous, et les 
évènements finissent par se percevoir différemment. 
 
Humiliez-vous sous la main puissante de Dieu, écrit l’apôtre Pierre. La prière exige d’avoir cette 
humilité-là : l’humilité d’accepter de demander, et l’humilité de remercier. L’adversaire, le lion rugissant 
dont parle Pierre, ne sont rien d’autre que le découragement face au mal qui est. Or quoiqu’il arrive, 
quoiqu’il arrive, Dieu est là, à nos côtés : il envoie son Esprit Saint mettre de l’ordre, donner des forces. 
Il nous maintient solides dans tout ce qu’il a créé et continue de créer sans cesse pour nous.  
 
Moïse qui comme vous le savez était un homme très humble a eu besoin de l’aide de ses amis pour 
que ceux-ci soutiennent ses mains. Nous avons besoin des autres pour pouvoir s’obstiner dans la 
prière.  
Jésus compte sur nous, sur notre persévérance dans la prière, c’est même la seule chose que nous 
pouvons faire pour Dieu, c’est d’être des casse-pieds comme la veuve, et des juges qui finissent par 
être blessés par l’inconfort de la misère autour d’eux. Plutôt enguirlander le Seigneur que de ne plus 
s’adresser à lui. 
Être ferme dans la relation avec lui, ferme en grec, se traduit par stereo : être ferme et résolu dans la 
prière, en stéréo.   
 
Personnellement, je ne crois pas que la foi s’éteindra sur cette terre, puisque même l’air que nous 
inspirons est la vie qui vient de Dieu, et qu’ainsi il nous habite, et que l’air que nous expirons est la 
prière de l’Esprit Saint ?  
Prier jusqu’à devenir une seule personne avec Jésus.   

 
Amen.  

 


